



第54号
令和5年4月発行



報告

第19回博多のおいしゃんと歩こう
追い山笠コース探訪

報告

第21回
あつまれ楽文コンテスト表彰式

近年の活動

※設立からの詳細はホームページをご参照ください
<http://hakatanokaze.jp>

令和元年(2019)

- 5月 第40回 NPO博多の風フォーラム 開催
講師:戸谷 弘一(博多警察署長)
- 6月 第18回 追山コース探訪 開催
第19回 楽文コンテスト 開催
- 11月 第19回 楽文コンテスト表彰式 開催

令和2年(2020)

新型コロナウイルス感染拡大防止の為、各行事の開催見送り

令和3年(2021)

- 6月 第20回 楽文コンテスト 開催

令和4年(2022)

- 6月 第19回 追山コース探訪 開催
- 第21回 楽文コンテスト 開催

- 12月 第21回 楽文コンテスト表彰式 開催

NPO特定非営利活動法人



〒812-0027
福岡市博多区下川端町8-16-302
FAX 092-263-7188

E-Mail info@hakatanokaze.jp
URL <http://hakatanokaze.jp>

NPO博多の風の歩み

- 設立
平成10年 9月
任意団体『博多の風』設立 代表:大庭宗一
- NPO登記
平成12年 6月
『NPO博多の風』として登記 理事長:大庭宗一

NPO博多の風事業概要

- 啓発事業
 - ・博多の風フォーラム開催
 - ・広報誌・HP発行
 - ・毎日新聞世論フォーラム公聴
 - ・作文コンクール(楽文コンテスト)開催
- 地域環境向上事業
 - ・博多の町親交
(清掃活動クリーン作戦・冷泉小学校跡地提言・山笠文化継承)
- 活性化事業
 - ・書籍出版
 - ・博多祇園山笠の振興
 - ・追山コース探訪開催
- 協力事業
 - ・各市民団体との情報交換及び支援

題字:新井光守



NPO博多の風フォーラム 「博多の町が持つ防犯力」

平成31年4月20日、40回目となるNPO博多の風フォーラムが大原保育医療専門学校福岡校5階会議室にて開催されました。今回は福岡県警察博多警察署長で警視正（当時）の戸谷弘一氏に登壇いただき、「博多の町が持つ防犯力」として警察組織の概要やこれまでの博多署の取り組み、そして博多の町の防犯環境についての話ををしていただきました。

博多の町が持つ防犯力について、博多警察署の取り組みをご紹介します。まず福岡県警の三大重点目標をお伝えしますと、「暴力団の撲滅」・「飲酒運転の撲滅」・「性犯罪の抑止」の3つです。「飲酒運転の撲滅」については福岡県が全國の取り組みを引っ張る動きをつけていかないといけないということで取り組んでおりますが、まだまだ収まっているとは言えず、撲滅には至っていないというのが現状です。実は福岡では性犯罪が多く、残念ながら高水準で発生してしまっています。このような現状の中で博多警察署で取り組んでいる「博多マル暴ゼロ作戦」についてご紹介させていただきます。これは平成21年にスタートしまして今年で10年目です。その間、福岡県暴力団排除条例の施行や暴力団員立入禁止標章制度の開始など各種条例の制定を基に博

多の暴力団対策を進めていました。この「博多マル暴ゼロ作戦」がスタートした平成21年は企業への発砲事件が起こつたり抗争事件が過熱した時期であり、多くの住民が不安を抱いておりました。そんな中で中長期的な戦略と継続的な取組を行う博多警察署独自の暴力団総合対策としてこの作戦がスタートしました。その後、平成28年に一つの問題に焦点を絞る形となりました。それが中洲リノベーションと称した作戦です。中洲地区は各種利権が絡んでおり、暴力団にとつては重要な資金源となっています。暴力団による資金獲得の形態が潜在化かつ巧妙化したり、風俗案内所や客引きなどが増加するといつた中で平成28年から中洲地区における暴力団組織の資金源対策に特化することとなりました。活動の柱は大きく4つあり、「客引きの排除」「悪質

店舗・違法店対策」「暴力団の排除」「地域と協働した繁華街対策」を掲げて警察はもちろん地域の方々や事業者の皆さまと連携を取りながら活動しています。そんな中洲地域では平成28年から平成30年にかけて暴力団組員による集団での練り歩き、けん銃発砲事件、傷害事件などが発生しています。いずれも検挙されていますが、いまだにこのような事が起こっているということなんですね。博多署はこのような事件が起ると全署を挙げて警戒活動を行い制服でのパトロールなどを通じて住民の方々に安心感を与えるよう取り組んでいます。

アップや暴力団等に関する情報収集、また飲酒運転撲滅に向けた抑止対策などを目的として年間を通じ中洲地区の全店舗を訪問しています。この活動をスタートした当初は「暴力団排除ローラー」として博多署が独自に始めましたが、これが非常に効果的だということで、この取り組みがモデルケースとなつて県下に浸透していき総合的な治安対策として平成30年8月から「安心・安全ローラー」という名前に変わって取り組んでいます。先日、博多署で闇カジノを摘発しましたが、通常入ってこない情報も積極的に街に対し情報収集していくけば出てくる所からは出てくるということでとても効果的であるといえます。また、情報収集を行いつつ、一方で警察官から飲酒運転の撲滅を含めた啓発活動も行つていけるという利点もあります。こう

いつた取り組みへの住民の声としては「客引きが減って安心できる」や「中洲の雰囲気が良くなつた」などの評価も上がっています。一定の効果が出始めているのかなども思いますし、中洲の賑わいも大切ですので、是非皆さんも確かめるという意味でも中洲を楽しめればと思います。

「博多マル暴ゼロ作戦」の10年目の取り組みの1つとして警察・行政・地域・事業者一体となつた作戦とするためにPRのポスター・チラシやパレードで使う提灯などを作成しています。今後の展望としては客引きグループを封じた現状を維持していくこと、戒活動の継続、安心・安全口号の継続、暴力団等の禁止標章の掲示率の向上による制服警察官による見せる警察活動の継続、中洲地区に暴力団が入れない環境を整備推進していくこと、そして暴力団等による



戸谷 弘一 (とたに ひろかず)
福岡県警察博多警察署長 (当時)

る資金獲得形態の解明を進めたいといったいと考えております。地域と協働した繁華街策としては「暴力団のいない安全・安心で賑わいのある中洲地区の実現」を目指して活動を進めていきます。今年はG20の会議やラグビーW杯も予定されています。世界各地から博多・中洲を訪れる方が非常に多くなってきます。博多で暮らしている方々や博多を訪れる方々に本当に安心していただけるよう博多署としても頑張つて参りたいと思います。

A man in a dark suit and tie stands behind a podium, speaking into a microphone. He is positioned in front of a large projection screen. The screen displays the Fukuoka Prefectural Police logo in the top left corner, followed by the text "福岡県警察三大重点目標" (Three Major Focus Targets of Fukuoka Prefectural Police). Below this, there is a small image of a police vehicle and a list of three items in a circle: "○ 暴力団の壊滅", "○ 飲酒運転の撲滅", and "○ 性犯罪の抑止". The background shows a city skyline at night.

必要でこの3つが犯罪を構成する要素だといわれています。以前の犯罪対策は、犯罪原因論が主に提唱され犯罪者対策がメインとされていましたが、そこから犯罪機会論へシフトして被害者対策をメインとして犯罪が起ころう機会を失くしていくという考え方にならざりて、環境を良い方向へどんどん変えていけば、犯罪は発生しにくくなります。

と言われています。現在は昭和期と比較して地域の連帯感やコミュニケーションは希薄化しています。地域との繋がりがなくとも生活しているんですね。ある種犯罪が起きやすい社会になってきていているともいわれています。

そんな状況で犯罪が起きにくい社会を作っていくために必要なこととして2つの柱が挙げられます。1つはソフト面として、地域の防犯力・コミュニケーションの形成を行って、いくこと。2つ目はハード面として、防犯環境設計を行って、いくことです。ソフト面の対策には地域の方々の力が必要です。どうしても警察だけでは出来ない部分がありますので防犯ボランティアの方々などの協力で成り立っているといえます。ハード面の防犯環境設計とは「人間によってつくられる環境の適切なデザイン」と効果的な使用により犯罪に対する不安感と犯罪発生の減少、生活の質の向上を導くことが出来る」という考え方です。1つの例として自転車の盗難対策があります。1番の対策は駐輪場で自転車を綺麗に並べる、ただそれだけです。そうすることをしつかりと人の目が行き届いていると人のが置かれた駐輪場と

比べて盜難数を減らすことが
できます。防犯環境設計の進
め方として必要なことは、い
くら防犯性の高い街であつて
も住む人の理解や利便性を無
視したものであつては長続き
しないということ、そしてそ
の街に愛着がなければ住民も
維持管理していけないという
ことです。その点では、博多
の町は山笠・どんたくをはじめ
め町に愛着をもつている人が
沢山います。これらのことから
も博多の町は自ずから防犯
力（防犯環境）を持つていて
いうことが言えます。これら
からもこの博多の町が持つて
いる力を引き続き強くしてい
ただいて、博多の町を愛しそ
して育てていっただけれど
と思ひます。

多の風フォーラム 開催のご案内

0／開演 13:00 ■場所：福岡市立博多小学校「表現の舞台」

ニネルギーセンター 演題：「チームづくりとリーダーシップ
局長 + カーボンニュートラルの進め方」

ください。多数の方のご参加をお待ちしています。

告知

第41回 NPO博多の風フォーラム 開催のご案内

■日時：令和5年5月13日(土) 開場 12:30 / 開演 13:00 ■場所：福岡市立博多小学校「表現の舞台」

ながた たかのり
講師:永田 隆憲氏 一般財団法人省エネルギーセンター
九州支部 事務局長

演題：「チームづくりとリーダーシップ + カーボンニュートラルの進め方」

※ご家族、ご友人をお誘い合わせの上、ご参加ください。多数の方のご参加をお待ちしています。

